

MIGUEL INDURÁIN PENTACAMPEÓN DEL TOUR DE FRANCIA

# “El ciclismo sin público no tiene mucho sentido, ya no es espectáculo”

Si 2020 hubiera sido un año normal, Miguel Induráin estaría ahora recuperando de su primera Titan Desert. Pero el covid-19 ha confinado al villavés en su casa, como todos

L. GUINEA ZAVALA  
Pamplona

Desde que colgó la bicicleta el 2 de enero de 1997, la vida de Miguel Induráin ha pivotado alrededor de su familia, y de los numerosos actos en los que se demanda su presencia. Aunque pasen los años la agenda de lo que él denomina “eventos” sigue a pleno rendimiento. Hasta que a mediados de marzo aterrizó el covid-19, el estado de alarma y el confinamiento. “Este año estoy mucho más tranquilo, porque se han suspendido todos los eventos por este tema”, comenta. En casa, con su mujer Marisa López de Goicoechea, y dos de sus tres hijos espera a que la pandemia escape, que vuelva la vida corriente, y también el ciclismo.

**¿Cómo ve el nuevo calendario que ha previsto la UCI con el Tour entre agosto y septiembre, el Giro en octubre y la Vuelta en noviembre?**

Lo más fácil de todo me parece cambiar las fechas de las carreras, pero creo que antes se tiene que solucionar todo lo que pasa con el virus. Hay que ver si la gente puede desplazarse, viajar, si es seguro hacer un gran evento de esas características con público. Para mí eso es lo principal, la seguridad en una gran vuelta. Y luego creo que no se va a poder cuadrar todas las fechas, lo veo complicado. Hay muchas carreras que se han tenido que aplazar y que no van a tener hueco en el calendario nuevo que están haciendo. También hay que tener en cuenta otras cosas, hacer la Vuelta en noviembre puede resultar muy complicado, va a depender del tiempo que venga.

**¿No le parece que va a quedar toda la temporada muy concentrada de agosto a noviembre con tres grandes?**

Las tres en un periodo de tiempo tan corto es algo que los equipos pueden asimilar con las plantillas que tienen, pero que un corredor haga dos grandes en plenas condiciones es muy complicado. Hacer las tres es imposible, y con los cambios de planificación yo creo que con ese calendario lo mejor es intentar hacer una de las tres muy bien. Luego igual te da para recuperar del Tour a la Vuelta, pero no lo veo fácil. Es una situación nueva para todos, meter las tres grandes tan seguidas. Y viviendo de un parón de casi 50 días sin poder tocar la carretera. Sí, hay que ver cómo llega la gen-



Miguel Induráin, en su casa, con un cuadro que contiene sus tres medallas en el Mundial y el récord de la Hora.

JESÚS CASO

te a cuando se pueda empezar a entrenar y a correr. Va a depender de lo que hayan podido hacer. Y no en todos sitios está siendo igual. Aquí o en Francia los corredores no han podido salir a entrenar, hay otros países en los que sí... yo creo que puede haber mucha diferencia entre los corredores que hayan podido seguir trabajando en carretera durante este tiempo, y quienes no. Hombre, la gente ha hecho rodillo y cosas para mantener. No es lo mismo, pero tampoco es que parta de cero, pero es un tiempo importante parado. Habrá que ver cuánto tiempo les dan para ponerse en forma antes de la primera carrera. Lo que no puedes hacer es afrontar un Tour, un Giro o una Vuelta sin entrenar y sin competir antes. Pero va a ser una temporada en la que la gente tendrá que saber adaptarse. Había quien estaba en forma y ha tenido que parar, y a ver ahora cómo vuelve... Y mentalmente cada corredor va a ser un mundo. Nadie ha pasado

## “ Las frases

“Deportivamente va a ser un año extraño, es una temporada para salvarla de la mejor forma posible”

“Estos días he visto alguna etapa del Tour y de la Vuelta de la que no me acordaba mucho”

por algo así, y hay que ver cómo se gestiona eso. Yo me lo tomaría como si hubiera tenido una lesión en plena temporada. Pero para mí lo importante son los corredores, sí, pero también el público, porque el ciclismo depende del público.

**Es que un ciclismo sin gente... es triste.**

No, el ciclismo se tiene que correr con gente si no, no tiene mucho sentido. El público es una parte muy importante de esto. Claro que el ciclismo se puede hacer sin público, pero ya no es un espectáculo.

**¿En qué medida la meteorología va a incidir en este nuevo calendario?**

Cambia mucho. Las carreras van a ser de una forma o de otra según el tiempo que tengan, y en estos meses es mucho más cambiante. Vamos a ver si en Francia hay tanta afición a la bici o el Tour es un éxito porque tiene las mejores fechas y el mejor tiempo... Este año se va a ver si el Tour en otras fechas tiene tanta aceptación.

**¿Y deportivamente?**

Pues va a ser un año raro también, porque no te puedes organizar del todo bien, y la preparación va a ser muy diferente a la de otros años. No se van a hacer las cosas como uno quiere, es una temporada para salvarla de la mejor forma posible. Cada equipo hará sus apuestas. Pero lo fundamental es que se celebren los eventos, pero no sé en qué condiciones.

## “Me da pena que la gente no se pueda despedir”

**¿Cómo lleva el confinamiento?**  
Pues me imagino que como todo el mundo, muy tranquilo por casa esperando a que se arregle todo esto.

**¿Es de los que hace ejercicio, rodillo, gimnasia...?**

Nada. He hecho algún día de un poco de rodillo, no muchos, pero no me gusta. No me gustaba cuando era profesional, y ahora...tampoco. A mí lo que me gusta es andar en bici al aire libre, y ya habrá tiempo. No hay ninguna prisa. Y tampoco soy muy de hacer gimnasia. Tranquilidad.

**¿Se está cuidando?**

Sí, estoy teniendo ojo con las comidas. No puedo hacer otra cosa, así que procuro cuidarme con la comida y esperar a lo que nos digan los técnicos cuándo se acaba todo esto para volver a la vida normal.

**Estas semanas TVE ha aprovechado para reponer mucho ciclismo, mucho de sus cinco tours. ¿Qué ha visto?**

No he visto todo lo que han puesto, pero sí que he visto algunas etapas. Las que me ha

venido bien las he visto, sí. Tampoco he ido seleccionando.

**¿Las ha disfrutado?**

Sí, es bonito verse. Me he visto la etapa de Cerler de la Vuelta de 1991, he visto alguna contrarreloj del Tour... he visto cosas de las que no me acordaba y me han gustado.

**¿Y qué recuerda?**

Sobre todo lo que han cambiado las cosas de entonces ahora.

**¿Qué le está impresionando de la pandemia?**

La situación en sí. Veo a la gente con mucha incertidumbre, con muchos cambios en el día a día, y veo a gente con miedo de salir, de moverse por esto. Es una situación extraña, con mucha información a veces contradictoria por un lado o por otro...

**Y lo que está sufriendo nuestra gente mayor con todas esta situación.**

Sí, es muy duro ver que toda esta enfermedad se está cebando sobre todo con ellos, y que están muriendo muchos. A mí me da mucha pena que la gente no se pueda despedir de sus mayores, eso es muy muy duro.